



Universidad del sureste

Nombre de la materia: Antropología médica

Parcial: segundo parcial

Nombre del profesor: Manuel Eduardo Gomez Lopez

Nombre de la licenciatura: Medicina Humana

Nombre del alumno: Carol Sofia Mendez Ruiz

Medicina actual en mexico

INTRODUCCIÓN

Es evidente que la medicina actual tiene progresos indiscutibles: se han erradicado algunas enfermedades, se ha logrado establecer el tratamiento de otras que antes se consideraban incurables, se ha podido mantener la salud y controlar padecimientos crónicos, así como mejorar la calidad de vida de cientos de miles de seres humanos.

En este ensayo se hablará de cómo la medicina ha evolucionado en cuestión de normas y estrategias para una mejora en el sistema de salud ,y así todos puedan contar con el derecho a la salud Se presentan propuestas metodológicas y operativas para establecer el modelo de atención de la Cuarta Transformación un ejemplo es el de la Atención Primaria de Salud Integral e Integrado México (APS-I Mx), en las entidades federativas.

Estos procesos son parte de la explicación de la situación actual de las condiciones de salud en México. Engloba los servicios de la Secretaría de Salud (SS) y los Servicios Estatales de Salud que son responsables de más de la mitad de la población, y que han sufrido un largo proceso de desgaste, desfinanciamiento y corrupción.

DESARROLLO

La estructura de la medicina actual es sin duda más sólida de lo que era apenas hace cincuenta años. Esta solidez se debe al gran incremento en los conocimientos de diversas materias básicas que han trascendido en un mejor conocimiento aplicado a la clínica.

La estructura de la medicina de hoy permite prevenir y tratar enfermedades y prolongar una vida sana mucho mejor de lo que lograba la medicina de hace un siglo.

Como base para planear la mejora de los servicios de salud se tiene que realizar un Censo estratégico unidad por unidad en los ocho estados del sur-sureste del país y se elabora un levantamiento en campo del funcionamiento de las jurisdicciones sanitarias.

La transformación del Sistema de Salud en el contexto de la Cuarta Transformación Nacional, marca una gran diferencia al establecerse bajo las instituciones públicas de Salud del país, favoreciendo la coordinación entre ellas como no se había hecho anteriormente.

La atención primaria es el primer punto de contacto que las personas tienen con los servicios de salud y se espera que cumpla con los requisitos de estar centrada en la persona/familia/comunidad, que sea accesible, integral y cercana a la comunidad. Cuando se otorgan con calidad, los servicios de atención primaria tienen un impacto positivo en la salud de la población, ya que reducen la demanda de servicios de urgencia y evitan hospitalizaciones.

Para que la población tenga acceso efectivo a los servicios es indispensable mejorar la accesibilidad, calidad y protección financiera, y el punto de partida para lograrlo consiste en fortalecer los servicios de salud pública y de atención primaria, los cuales constituyen los cimientos del Sector Salud. La presente propuesta formula las estrategias para lograr el acceso efectivo a la salud pública y a la atención primaria a la salud en México. Este trabajo sustenta la contribución de la atención primaria y la salud pública para lograr el acceso efectivo; describe los retos actuales para la salud de la población; establece las estrategias indispensables para realizar los cambios necesarios en el Sector Salud orientados a fortalecer la salud pública y la atención primaria, y, finalmente, desde una perspectiva operativa, precisa las prioridades en salud que se pueden atender a través de paquetes de atención que se brindan mediante plataformas e intervenciones específicas.

El nuevo modelo considera el fortalecimiento del Primer Nivel de Atención con un enfoque directo en la Atención Primaria a la Salud, donde la estructura de las Redes Integradas de Servicios de Salud encontrará, con la reestructuración de las Jurisdicciones Sanitarias al convertirlas en Distritos de Salud, un ente coordinador de acciones en su territorio de responsabilidad, que garantizará la atención eficiente y continua de la población a su cargo.

Todo esto, con la garantía de atención médica y medicamentos gratuitos, de la necesidad de fortalecer las actividades de acción comunitaria para mejorar las condiciones de salud de las personas, las familias y las comunidades.

Durante décadas, el gobierno intentó dar una estructura de simple proceso a la atención a la salud, siendo quizá esto su mayor error, dado que se destinaron recursos y talento para acotarla a un marco normativo y reglamentario que dejó por mucho tiempo de lado las necesidades reales de un pueblo fuerte y resistente, que necesita de su gobierno un marco institucional orientado claramente a garantizar el acceso efectivo a los servicios de salud.

La Cuarta Transformación apela a los principios de la Atención Primaria de Salud Integral e Integrada (APS-I Mx), al fortalecer la infraestructura del Primer Nivel de Atención, con un cambio de óptica para verla como un todo integrado por: obra, equipo, mobiliario y recurso humano.

Una de las prioridades del Gobierno de México es hacer cumplir el derecho a la salud. En el marco de este compromiso se dio a conocer el Proyecto de Salud en la Cuarta Transformación de México.

El objetivo es que todos los mexicanos, independientemente de su condición laboral o socioeconómica, tengan acceso a los servicios de salud en forma integral.

Las principales acciones a realizar incluyen brindar servicios médicos y medicamentos gratuitos a la sociedad, hacer cambios legales y estructurales para atender las necesidades y otorgar servicios con calidad y equidad, hasta lograr la universalización.

También como parte de la Cuarta Transformación se pretende que la salud en México tenga una visión como una política de Estado, se reorganice el Sistema de Salud, y que la Atención Primaria a la Salud Integral (APS-I) sea una nueva política de salud para los mexicanos.

Para lograrlo se requiere de sostenibilidad económica, de una política nacional, de una integración institucional, cultural y social en donde participen todas las instituciones que forman parte del Sector Salud.

A mediano plazo se pretende lograr la universalización de los servicios de salud, implementar políticas públicas transversales, brindar educación para la salud, apoyar el desarrollo tecnológico y científico en el rubro y crear una política de servicios de salud y medicamentos gratuitos.

CONCLUSIÓN:

La conclusión a la que yo puedo llegar es que, para que la transformación funcione se necesita de la participación ciudadana con la ayuda del gobierno para que cada persona tome conciencia de su propia salud, y pueda acercarse a los servicios con la confianza de que recibirá la atención que requiere. Y principalmente, para que el paciente entienda la diferencia real de lo curativo a lo preventivo. Sin embargo es necesario que cumpla con las promesas que está dando y sobre todo que se ocupe de todos los percances que puedan llegar a ver en el proceso para que todos reciban los servicios básicos

Además que determinantes sociales de la salud, como proceso económicos , sociales.culturales etc son una gran barrera y se les debe de empezar a dar la relevancia que siempre debieron haber tenido.

Sin embargo no se puede pensar en una ciudadanía sana, si no se le brindan las mínimas condiciones de higiene y acceso a servicios básicos. El nuevo modelo de salud promete brindar todas esas cosas básicas a la población en general , y así solo esperar que en un futuro todos los habitantes puedan utilizar por igual de los servicios básicos de la salud.